

FERNANDEZ Y COMPAÑIA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

Plaza del Duque de la Victoria, núm. 10

IMPORTANTE PARA LAS FAMILIAS

Estos conocidos almacenes tienen establecida una sección de ventas al detall donde expenden toda clase de tejidos en seda, lana, hilo y algodón, y como especialidad de aquéllos para temporada de invierno, que han realizado importantes compras para vender a precios verdaderamente baratos.

Entre los muchos que ofrecen al público tienen grandes y variados surtidos en lanas para trajes de señora de gran novedad.

Astracanes rizados para abrigos de señoras.

Gargas gran novedad desde lo más barato a lo más superior.

Paños para capas desde lo más barato a lo más superior.

Gargas, Tricots y Chevots para trajes de caballeros, gran novedad.

Capas para caballeros desde 20 ptas. hasta lo mejor que pueda hacerse.

Acolchados y piqué de pelo.

Franelas gran novedad, desde lo más barato a lo más superior.

Alfombras de abaca y cordelillo desde 2 reales metro.

Tapicorias para muebles de gran novedad.

Tapetes de alfombra y de tapicería.

Mantas de lana y algodón desde los más barato a lo más superior.

Pañuelos de lana para señoras y niñas.

Pañuelos de punto gran novedad.

Paraguas en algodón y seda gran novedad.

Pantalones y camisetas de punto para señoras, caballeros y niños.

Cubre-corsés gran novedad.

Medias y calcetines de lana e hilo Escocia.

A realizar una importante partida de artículo blanco llamado Gran Duquesa, piezas de 20 metros a 10 pesetas.

Horas de despacho, 8 mañana a 9 noche

Plaza del Duque de la Victoria, número 10

El médico forense, don José León Escobar, a quien corresponde el servicio de la cárcel curó de primera intención al herido, y calificó de muy graves las lesiones recibidas.
El Antonio Herrera Macías, tiene 44 años es casado y natural y vecino de esta capital; se halla cumpliendo condena y tiene pendientes algunos juicios orales.
El otro llamado José Aguilar Torres se halla en este establecimiento para comparecer en juicio oral.
El carácter de ambos contendientes es disculo y pendenciero.



Capa de abrigo, ecura sastre.
Con metro y medio de pañete azul marino puede hacerse el adjunto modelo.
Su forma es bien sencilla, sin más novedad que el llevar costuras a los lados, en la parte que corresponde a los hombros.
Galón negro adorna el abrigo, el cuello es alto y plegado en anchas tablas.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)
Telegramas extranjeros
La colonia española en París.
Canalejas

París 23, 4-50 t. (Retrasado.)
La colonia española en esta capital está muy satisfecha de la nueva actitud del gobierno frente a los Estados Unidos.
—El señor Canalejas, al embarcarse en el Havre con rumbo a Cuba, expidió un telegrama despidiéndose de sus amigos.

Manifestaciones del gobierno yankee
París 23, 5 t. (Retrasado.)
Telegramas de Nueva York recibidos por The Standard dicen que el gobierno de los Estados Unidos manifestará a España que le es imposible impedir el comercio de armas y municiones, mientras no se reconozca oficialmente la existencia de la guerra de Cuba.

Telegramas nacionales
Los socialistas
Bilbao 23, 1-30 t. (Retrasado.)
A las diez y media de la mañana han celebrado los socialistas un meeting en el Circo del Ensanche.

Más tarde se trasladaron a la cuenca minera de Ortuella, donde volverán a reunirse.
Se han reconcentrado allí fuerzas de miliones y de la benemérita.
Hablarán caracterizados socialistas.

El compañero Perezagua protestará de las desigualdades de la ley en lo referente al cumplimiento del servicio militar.
Tratará de la marcha de los soldados a la guerra, de la estancia de aquellos en climas mortíferos, sin higiene, sin alimentos, de su estancia en los hospitales, del regreso a la patria, etcétera.

Analizará las ventajas del servicio obligatorio y de la concesión de la autonomía a Cuba.—Elchataoerry.

Comentarios.—Dolz
Madrid 23, 4-50 t. (Retrasado.)
Coméntase en los círculos políticos que la Gaceta no haya publicado los nombramientos de directores generales del ministerio de Ultramar.

Dícese que el ordenador de pagos entiende que el señor Dolz no tiene condiciones para director general de Hacienda de dicho ministerio.

Salvados del temporal
Barcelona 23, 6 t. (Urgente. Retrasado.)
Han llegado a este puerto sin novedad las barcas cuyo paradero se desconocía.
Una de ellas aguantó el temporal.
Las restantes se refugiaron en la playa de Villanueva.—Simó.

Incendio.—Una víctima
Bilbao 23, 6-30 t. (Urgente. Retrasado.)
En el barrio de la Rivera de Olaveaga se ha iniciado un incendio que destruyó en poco tiempo un edificio, propagándose al inmediato que también ha sufrido pérdidas considerables.

Los bomberos de Bilbao han acudido con bombas de vapor, trabajando heroicamente para evitar que el fuego destruya toda la manzana.
En la casa en que se inició el incendio ha perecido una niña de tres años, hija de un carabinero.
Este trató de salvarla, siéndole imposible conseguirla y resultando él con quemaduras.—Elchataoerry.

Las maniobras militares

Bilbao 24, 6-45 t. (Urgente.) (Retrasado.)
El comandante en jefe de este cuerpo de ejército, general Augusti, llegó a Durango a las tres de esta tarde según anunció ayer.
Sin detenerse, y acompañado del general Aguilar, que salió a esperarle y del estado mayor, pasó revista a las tropas, situadas en lugar próximo al cementerio de Durango.
El general Augusti fué recibido a los acordes de la marcha real.
Después de pasar revista a las fuerzas, se colocó el general frente al Casino Liberal durangués.

Las músicas tocaron la marcha de Cadix.
El regimiento de Garelano desfiló con marcialidad por delante del general.
El espectáculo era magnífico.
Un numeroso público presenció el desfile, que terminó a las cuatro de la tarde.
El general Augusti ha manifestado que saldrá el lunes para Alsasua, dirigiéndose de allí a Estella para revistar las tropas que operan en Navarra.

A instancia del general Augusti se ha suspendido el lunch que preparaba el ayuntamiento para obsequiarle en unión de los demás generales, jefes y oficiales.
Durante la revista se encabrió un caballo y dió varias coces a un gastador del regimiento de San Marcial.

Este resultó herido.
Está asistido convenientemente y sigue en estado relativamente satisfactorio.
En el momento en que telegrafio, recibe el general Augusti, a los jefes y oficiales que mandan estas fuerzas.

Luego se trasladará al ayuntamiento.
El lunes regresarán las tropas a sus cuarteles.
La oficialidad proyecta celebrar un baile en el salón de actos del ayuntamiento, que ha sido cedido galantemente.

Toque de alarma
Me han referido un incidente ocurrido anoche en Durango y que es como sigue:
A las once de la noche se inició un ligero incendio en la casa del propietario señor Goyena.

Un corneta de las fuerzas alojadas tocó a llamada; pero suponiendo fundadamente que podía alarmar a las tropas, varió de opinión y se le ocurrió tocar la contraseña que tenía en la última guerra civil un batallón carlista llamado de Durango.

Este toque le dió un resultado contrapropiciente a sus deseos de no alarmar, pues da la coincidencia de tener hoy la misma contraseña el regimiento de San Marcial.

Los soldados de éste al oír el toque, se echaron a la calle con las armas dispuestas.
Conoció el motivo de la alarma y sofocado el incendio, restablecióse la tranquilidad.—Elchataoerry.

La misión de Blanco

Madrid 23, 9 30 p.
En el ministerio de Ultramar se han facilitado a la prensa las instrucciones dadas al general Blanco.

En ellas se hacen observaciones sobre la acción militar, enlazando con una política expansiva y de atracción el vigoroso empleo de la fuerza, encaminando ésta a la pacificación de los campos y poblados, amparando a los colonos y guajiros en su propiedad y en su trabajo, defendiéndose ellos mismos, amparados en todo caso por las tropas, convenientemente distribuidas.

Así se empezará a reconstruir la riqueza destruida y se volverá la tranquilidad a los cubanos concentrados, entregados hoy al hambre y a la desesperación.
También así se distribuirán las tropas en sitios sanos, facilitando la alimentación y el acuartelamiento y la reposición de vestuario y calzado.

La acción política se caracterizará por una transformación completa de ideas, de procedimientos para aplicarlas y de métodos para desenvolverlas.
Se reconocerá la personalidad insular.
Se separará del gobierno central cuanto atañe a los partidos.

Se atenderá a la dignificación y al aprecio de los insulares, a quienes corresponderá en lo sucesivo el manejo de la administración.
No será objeto de preferencia ni de pretensión ninguno de los elementos políticos de la isla.

Reclámase, acéptase y agrádecese por igual la cooperación del partido Unión constitucional, de los reformistas y de los autonomistas; pero la implantación de las reformas corresponde a aquellos que las han defendido y propagado.

Lo contrario significaría una injustificable desconfianza.
Una vez planteadas las reformas y ya en funciones la Cámara insular, sobrevendrá la formación de nuevos partidos.

Mientras se llega al funcionamiento de la autonomía colonial, todos los partidos podrán prestar a la metrópoli señaladísimos servicios.
Lo principal es la aceptación por todos de la legalidad común.

Si a unos les toca plantear aquello que han defendido, los conservadores deben concurrir a esta grande obra, porque sin su desinteresado apoyo no se podría llegar al feliz coronamiento de la misma.
Para ello se dan al gobernador general amplias facultades respecto al nombramiento de funcionarios públicos, prefiriendo en la selección a las personas identificadas con el gobierno y cuya inteligencia e imparcialidad preparen prácticamente la gobernación del país por sí propio.

El sistema de designar desde aquí a los empleados, según las conveniencias de los partidos, ha terminado ya.
Nadie dudará de que era hora de que así sucediese.
También se indica al gobernador general de Cuba la necesidad de que la masa neutra, aquella que no pertenece a ningún partido, vea que el gobierno de la metrópoli solo se preocupa por restablecer la paz, facilitar a aquellos vecinos el medio de tra-

bajar, restañar las heridas causadas por la insurrección, despertar las energías locales y hacer converger todas las fuerzas del país para el restablecimiento de su riqueza y prosperidad.

Así se avivará el amor de los cubanos a España, y mientras, el ejército, con vigorosa energía, acabará con los aventureros y extranjeros que ensangrientan e incendian el suelo de la isla.

Para obtener buenos resultados es condición esencial una administración pública tan honrada como puesta a cubierto de la celumnia, precisando emplear no solo severidad, sino castigo para que la ejemplaridad logre pronto remedio a daños tan profundamente arraigados.

Principalmente deberá aplicarse este criterio a la administración de justicia.
Si esta no sirviera para depurar el personal y desterrar los vicios que la debilidad de unos ó las malas costumbres de otros tienden a conservar, tales deficiencias las suplirá el gobernador general.

En las instrucciones para con la prensa, sin usar de la arbitrariedad, se definen claramente los límites de todas las cuestiones, extremándose la defensa de la disciplina militar contra los ataques de los periódicos.
La nueva obra del gobierno se inicia desde luego y se continuará sin variaciones ni tardanzas.

Muerto de una borrachera.—Naufragio
Tarragona 23, 9-45 n.
En completo estado de embriaguez ha fallecido en una taberna un tripulante del vapor inglés Valencia.

—Se ha confirmado el naufragio, en Golas del Ebro, del laud Joaquinito, de la matrícula de Ayamonte.
Han perecido ahogados cuatro tripulantes.—Corresponsal.

Carta de un romerista.—Los panaderos
Madrid 23, 10 n.
El señor Eulate, romerista, ha dirigido al ministro de la Gobernación una carta escrita en tonos bastante vivos y relacionada con la política conservadora.

—Continúa sin solucionar la cuestión entre los tahoneros y repartidores de pan.
Mas de las maniobras.—Para Cuba
Bilbao 23, 10-15 n.

El ayuntamiento en corporación, ha ofrecido sus respetos al general Augusti.
Este recibió al alcalde y concejales con frases muy afectuosas.
La banda municipal ha dado una serenata al general en jefe de este cuerpo de ejército.

Mañana se celebrará una misa a la que asistirán las tropas, jefes y oficiales.
Oficiará el párroco de Santa María.
Terminada la misa, cuatro compañías del regimiento de San Marcial saldrán de esta, pernecerán en Ochandiano y continuarán hasta Burgos.

La viuda de Castéjon ha invitado a comer a los generales Augusti y Aguilar.
Con dirección a Santander han salido de esta 108 reclutas que embarcarán para Cuba.

Se les ha hecho una entusiasta despedida.—Elchataoerry.
El rey de Siam.—Nuestros amigos los yankees.—Conferencia
Madrid 23, 10-50 n. (Urgente.)

Telegrafían de Lisboa diciendo que a las once de la noche sale el rey de Siam de aquella capital para Madrid.
De paso irá a Cáceres.

Aquí en Madrid se detendrá dos horas, marchando luego por la línea de Barcelona a Francia.
El Herald, de Nueva York, dice que el gobierno yankee está resuelto a hacer saber al de España que no tiene razón para quejarse de la manera como los Estados Unidos cumplen las leyes de neutralidad.

Han conferenciado los señores Sagasta y Gullón.
Este leyó al jefe del gobierno la nota, ya puesta en limpio, contestando a la presentada por mister Woodford.

Secretario del gobierno general de Cuba
Madrid 23, 11-15 n. (Urgente.)
Se ha acordado el nombramiento del señor Congosto para secretario del gobierno general de Cuba.

El señor Congosto era consul de España en Filadelfia.
Es muy conocido de la política antillana.

Jefes y oficiales a Filipinas
Madrid 23, 11-40 n. (Urgente.)
El general Primo de Rivera telegrafía al gobierno, pidiendo que se le envíen 20 capitanes y 50 subalternos.
Créese que habrá voluntarios suficientes y no se necesitará hacer sorteo.

La causa de Arboleda.—El nuevo gobernador
Murcia 23, 11-55 n. (Urgente.)
Ha terminado la vista de la célebre causa de Arboleda.

Los procesados han sido absueltos.
La opinión está escandalizada.
—Ha llegado el nuevo gobernador civil de esta provincia señor Settier.
Se le ha dispensado un cariñoso recibimiento.—Corresponsal.

El balance del Banco
Madrid 24, 12-10 madrugada. (Urgente.)
Hé aquí el resultado del balance del Banco correspondiente a esta semana y comparado con el de la anterior.

EL NOTICIERO SEVILLANO

Es el periódico de mayor circulación de Andalucía
GRABADOS EN TODOS LOS NÚMEROS

Algarín Hermanos, Lineros I
Grandes colecciones en lanerías de novedad para trajes de señoras.
Especialidades en pañería para caballeros.
Extenso surtido en Boinas, desde 3 reales.

PRECIOS FIJOS

AVISAREMOS EN BREVE

AL PÚBLICO
CUANDO EMPIECE LA SUBASTA
SIMON MARCO
TARIFA, 8

SAN LORENZO

AGENCIA DE POMPAS FÚNEBRAS
Oficina: Palmas, 87. Cochera: Peral, 41, 43 y 45

Unico establecimiento en esta capital que no tiene sucursales ni corredores, montado con todos los adelantos conocidos en esta industria. Servicio especial de Gloria. Tarifas de todos los efectos.

Antigüedades

Hasta fin del corriente mes permanecerá en esta capital el representante de una casa inglesa, deseando comprar, a elevados precios, toda clase de objetos antiguos, especialmente tapices, arabicos, hebillas, collares, medallones y sortijas de pedrería fina y falsa; faldas y cubiertas de seda de colores, encajes, cajas de esmalte, oro, plata, hierro ó cobre; muebles con talla ó bronce; bandejas de plata, figuras, relojes y candelabros de porcelana ó bronce; ornamentos de iglesia.

Todos los días de once a tres de la tarde.
Hotel de Roma
También se pasa a domicilio.
Dirección: Madrid, Echegaray, 15, pral.
Londres, Regood Street, 127.

MOSAICOS

hídricos. Los mejores son los de Escofet, Tejera y C.ª, Bioja, 7.
(Véase anuncio en cuarta plana.)

Edición de la mañana

Teatros

San Fernando
Sin renunciar a ocuparnos, con la detención que merece, de la compañía de la señorita Cobefia, diremos que anoche debutó ante un público numeroso y distinguido.

Que puede asegurarse que la concurrencia será mayor cada noche.
Y finalmente, que hubo que levantar el telón varias veces al final de cada acto, cosechando todos los artistas muchos aplausos, especialmente la señorita Cobefia y el señor Cuevas.
Las obras elegidas para el debut fueron La de San Quintín y El braco derecho.
Duque
Con justicia, hay que conceder los honores de gran éxito, al que, anoche alcanzó en

el teatro del Duque la zarzuela de Miguel Echegaray y el maestro Caballero, La viejecita.

Si prevención pudo haber hacia la obra; si se sospechó que el ánimo de los morenos, no llegaría a impresionarse agradablemente al oírse algo que dista mucho de lo que a diario aplaude con regocijo, bien pronto quedó desvanecida toda sospecha de posible contrariedad, porque La viejecita, entró de lleno en el público desde las primeras escenas, y llegó a echarse el telón entre aplausos verdaderamente entusiastas.

Bien se conoce por la facilidad y corrección del diálogo, por la habilidad con que están trazadas las escenas y por la preparación de las situaciones, que manos tan expertas como las de Miguel Echegaray han escrito la nueva obra, donde para su mayor elogio, hasta en el asunto ha roto con todos los procedimientos que hoy imperan en lo que se llama género cómico-lírico.

Echegaray, con La viejecita, nos ha hecho recordar tiempos más felices para el arte, presentándonos una obra fina, culta, ingeniosa, y con todos aquellos atractivos que antes pudieron admirarse en la zarzuela cómica.

Si a estas buenas cualidades se suman las bellezas de una música inspirada, pródiga en riquezas de instrumentación y varia en originales motivos podrá apreciarse con cuánta razón el público ha otorgado sus aplausos a la obra estrenada anoche.

El maestro Caballero ha dado pruebas patentes, de que aun conserva su característica inspiración. Abi está para demostrarlo la partitura de La viejecita, donde no se sabe qué admirar más, si el alegre brindis que sirve de introducción; el delicadísimo concertante que le sigue; los complets concertados con el coro, de factura elegante y original, ó el hermoso dúo de tiple y contralto, cuyas frases sentidas, apasionadas y enérgicas, revelan en toda su amplitud el temperamento musical del maestro.

Para que nada faltase, hasta el desempeño fué muy acertado, contribuyendo por igual todos los artistas al buen éxito de la obra.

La señorita Mendez, dió bastante relieve al protagonista, que encaja perfectamente en sus condiciones; la señorita García mantuvo igualmente discreta como actriz y como cantante, haciendo resaltar con sus excelentes facultades las bellezas del dúo citado y Palmada, Ibarrola, Tojedo, Gil y Soler, nada desmerecieron de los demás.

Un aplauso al señor Palmada por lo cuidadosamente que ha presentado la obra, y otra al maestro Cabas, que la ha concertado y dirigido como hubiera podido hacerlo su autor.

Al final, salieron a escena cuatro ó cinco veces los intérpretes de La viejecita, acompañados del maestro.—L.

Noticias locales

Ha fallecido en el Hospital central Antonio Liñan que tuvo la desgracia de ser herido gravemente anteanoche en la calle de la Feria.

Ayer tarde hubo una sangrienta riña entre los presos de la cárcel nacional.
Parece que un penado que ejerce de celador en el Galeón (patio de los incorregibles), llamado Antonio Herrera Macías, alias Herrerita, dió un palo en la cabeza a otro compañero, penado también.

Otro preso llamado José Aguilar Towes, procedente del presidio de Granada, salió a la defensa del agredido por Herrerita; éste le emprendió con él a palo limpio, y le propinó cinco ó seis estacazos.

Cuando el Aguilar Torres se vió apaleado también por el celador, como el preso a quien iba a defender, cogió del suelo un fleje de hierro que por casualidad se hallaba tirado en el patio, según nos dicen, y arremetió contra su agresor, cansándole varias heridas en la cabeza y en el cuerpo.

Enseguida acudieron los empleados de la casa y separaron a los contendientes.
El juez señor Fernandez Vior, que acompañado de varios magistrados de la Audiencia y asistido del escribano señor Verger y Fabi se encontraba girando la visita carcelaria ordenó que pasara a la enfermería el herido, y el agresor al calabozo.

mando de Cuba, una serie de reformas que habrán de implantarse inmediatamente, empezando por la formación del censo electoral.

Este se hará garantizando las listas que se confeccionarán rectamente, oyendo las reclamaciones que se aduzcan y evitando que se dude de la autoridad del cuerpo electoral, que ha de determinar la forma en que ha de gobernarse el país en lo sucesivo.

Meeting republicano.—Regreso.—Estreno afortunado

Madrid 24, 2-20 madrugada. (Urgente.) En Guadalajara se ha celebrado un meeting republicano.

Pronunciáronse discursos encomiando la fusión de los distintos grupos del partido. Se ha autorizado al general Prats para regresar a la península.

En el teatro Romea se ha estrenado con muy lisonjero éxito el ensayo general de revista en un acto y cinco cuadros que lleva por título Madrid, castillo famoso.

Excusiones de valor. La familia de Woodford

Madrid 24, 3 madrugada. (Urgente.) El ministro de la Gobernación activa los dictámenes sobre exenciones de quintas. Hoy ha firmado 1.500.

Pronto los terminará todos, remitiéndolos a provincias.

Esta noche ha llegado a Madrid la familia del embajador yankee Mr. Woodford. Se hospeda en una fonda y no en la residencia del diplomático.

Esto es objeto de comentarios.

Edición de la noche

DE ACTUALIDAD

EN CASA DEL SEÑOR BENJUMEA

El general Polavieja.—Reserva justificada.—La salud del general.—Al "Buen Retiro."

—La espada de Asturias.—Boda de la señorita de Benjumea.—Los regalos.

Figura prestigiosa, hijo adoptivo muy preciado de esta ciudad, el general Polavieja, lógico que un redactor de El Noticiero Sevillano, pasease a la casa donde se hospeda el ilustre caudillo para satisfacer las necesidades que el periodismo impone.

Abiertas las puertas de la elegante y hermosa morada de los señores de Benjumea a todos cuantos amigos y conocidos han ido o van a rendir tributo al vencedor de Cavite, no hallamos dificultad para franquearlas.

Nos esperaba el bondadoso marqués de Polavieja en las galerías altas del edificio, y allí tuvimos el gusto de estrechar su mano, invitándonos a pasar a un saloncito, donde durante algún tiempo conversamos a solas, hasta que poco a poco fuéron entrando multitud de personas ávidas de saludar al señor Polavieja.

De nuestra conversación con el ilustre general, poco en síntesis hemos de hacer público.

Alejado hoy de la política, ocupando únicamente su atención los tranquilos gozos del querido hogar, y enfermo el cuerpo, nada más natural que su resistencia a emitir opiniones acerca de los azarosos problemas políticos, y su actitud refractaria a cuanto trascienda a publicidad.

Respetado, pues, los deseos del general Polavieja, dimos nuevo giro a la conversación, haciéndola recaer sobre el motivo de su viaje.

Viene a esta capital con el propósito de cuidar de su delicada salud, pues la afección que daña su vista, le molesta bastante, a pesar de que ha mejorado hasta no ofrecer los caracteres alarmantes que en principio tuvo.

Según sus manifestaciones, aguarda a que se celebre el enlace de la señorita de Benjumea, para marchar a la hacienda del "Buen Retiro", propiedad de sus hermanos políticos, los marqueses del Nervión.

En dicho lugar permanecerá larga temporada, a fin de restablecer su salud dando descanso al cuerpo y al paz al espíritu.

El marqués de Polavieja tuvo la bondad de enseñarnos la espada de honor que por suscripción iniciada por el periódico La Opinión, de Asturias, fué adquirida para demostrar al invicto soldado el reconocimiento de aquella región, donde todas las clases sociales, y especialmente el pueblo de Polavieja, contribuyeron a la referida suscripción.

Dicha espada, que fué entregada al general por el presidente del Congreso señor Pidal, el jueves último, es de indiscutible mérito artístico y de un gran valor intrínseco.

La empuñadura, admirablemente cincelada, es de oro macizo, cuajada de pedrería y es copia de la Cruz de las Victorias, de don Pelayo.

Consta de 400 piedras.

En la boquilla de la vaina aparece en esmalte y pedrería el escudo del principado de Asturias.

La espada se halla encerrada en un magnífico estuche de piel finísima.

En una chapa de oro se ha grabado la siguiente inscripción: «Al Excmo. Sr. D. Camilo Polavieja y del Castillo, marqués de Polavieja, el principado de Asturias, de donde es oriundo tan bizarro general.»

En el inferior de la tapa se ha pintado por habilísima mano la sacrosanta imagen de Nuestra Señora de Covadonga, sobre seda roja y guilforda.

Antes de despedirnos del general, y aprovechando la ocasión de haber entrado en la casa varias personas para ver los regalos hechos a la hermosa señorita Concepción Benjumea, con motivo de su próximo enlace con el señor don Rafael de Atienza y Tello, recorrimos las habitaciones donde están aquellos colocados.

Hé aquí, tomada a la ligera, una lista de ellos: Las padres de la novia, zarcillos, broche y pulsera de esmeraldas y brillantes.

El novio, don Rafael de Atienza, una rama con varias flores de brillantes, joya de exquisito gusto y gran valor.

Don Gaspar de Atienza y Tello, una pre-

ciosa alhaja de brillantes para adorno de tocado; el marqués de Salvatierra, padre del novio, un reloj de oro con brillantes; los marqueses de Polavieja, palanganas, jarrón y enseres de tocador, de plata; los marqueses del Nervión, unos zarcillos con dos hermozas perlas.

Los marqueses de las Cuevas, un juego de café de plata; don José Benjumea y Medina y señora, un juego de cubiertos de plata; sus hermanos, un juego de cubiertos para postre, de plata; don Martín Zozaya, un par de candelabros de plata; doña Manuela Medina y Esquivel, una imagen de María Auxiliadora, en talla.

La señora de Díez de la Cortina, un alfiler imperdible con brillantes; don Mariano Atienza y Tello, una pulsera con un gran rubí y brillantes; doña María Cortina de Peñalver, dos figuras de bronce.

Don Diego Benjumea y Seoane, un broche con perlas; señora viuda de Armero, un broche de amatista con brillantes y perlas; señora marquesa viuda de Esquivel, dos jarrones para plantas de salón; los duques de Tarifa, una maceta de porcelana y bronce; doña Dolores Castrillo y Medina, un plato de plata para helado; don Diego Benjumea y Burin, una pila de esmalte.

Don Manuel Benjumea y Burin, unas figuras de bronce; los señores marqueses de Villaveliestre, unos tiores; los señores hijos de la marquesa de Esquivel, unos jarrones de cristal para vino; señorita doña María Menos y Sanjuan una licorera.

Los señores marqueses de Esquivel, un rosario de plata y una petaca; don Ricardo Arjona, un juego para té; la señora condesa de Castilleja de Guzman, una sombrilla de gasa.

Don Rodrigo Medina y señora, un broche de oro con un precioso rubí; señorita doña Dolores Armero y Benjumea, un abanico de nácar; don Luis Benjumea y Seoane, una pulsera con una perla y brillantes y un alfiler; don José Lerdo, un imperdible; el señor Castillo, una medalla esmaltada; don Ricardo Iribarren, unos jarrones de rica porcelana; don Francisco Parra, un cuadro esmaltado representando la Sagrada Familia; don José Luis Armero, una pulsera de oro con brillantes.

Don Francisco Ruiz Martínez, un reloj con barómetro y esferas topográficas; don Buenaventura Ruiz Martínez y señora, un juego de café chino; doña Josefa Armero de Diosdado, un abanico de nácar; don Pedro Agustín de Armero, unos tiores de porcelana y bronce; el señor conde de Gomar, un abanico; la señora viuda de Pareja, un reloj de pared; don Francisco Pareja y señora unos floreros de cristal; la señora marquesa de San Juan, un tarjetero de bronce y púrpura; don Enrique Ternero, un par de candeleros; don Fernando Abarzuza, un abanico de nácar con figuras pintadas estilo imperio.

La niña Manuela Cortinas, que cuenta 10 años, un cojín bordado en seda con imaginaria, obra suya, de gran mérito; la señora viuda de Medina, un estuche de tocador; la madre Tus, residente en el colegio Sagrado Corazón de Jesús, en Madrid, un libro devocionario; don Narciso Murillo, dos relieve de porcelana; don Joaquín Valdivia, una puerca y un rosario de plata; doña Dolores Medina de Justiniano, unos floreros de cristal; señorita doña Rosario de Solís, unas figuras de china; los señores marqueses de Tovar, dos figuras de porcelana blanca; señorita doña Mercedes Muñoz Vargas, un abanico de encaje con incrustaciones de nácar y oro; don Anselmo R. de Rivas, un artístico broche con esmalte y brillantes figurando un pensamiento; señor conde de Castilleja de Guzman, un reloj despertador esmaltado; don Doroteo Lecumberry, ayu dante del general Polavieja, una tabla japonesa.

Don Joaquín Siviánes, un pañuelo de encaje; doña Emilia Agustino, un rosario con cruz de oro; don Miguel Díaz, una maceta de porcelana; don Gabino Castrillo, un libro y un tarjetero de concha.

Don Agapito Insausti, un crucifijo y tres libros de devociones; don Mariano Balleres, diputado a Cortes por Medina, un alfiler de oro con un brillante; don Esteban Pérez Torres, presidente de la Audiencia de Cadiz, un alfiler de corbata con un brillante.

El novio, don Rafael de Atienza, también regala a su prometida el traje blanco de boda y uno brochado negro.

Mañana llegarán a Sevilla la madrina señora doña Mariana Tello, viuda de Toledo, el señor marqués de Salvatierra y sus hijos don Mariano y don Gaspar de Atienza, y don Vicente Tello, maestrante de Granada.

M. C.

Noticias locales

El Boletín Oficial publica hoy la circular siguiente:

«Habiéndome dignado S. M. la reina regente (Q. D. G.) designarme para desempeñar el cargo de gobernador civil de esta provincia, según real decreto de 12 del actual, con esta fecha he tomado posesión del mismo.

Al hacerlo público para conocimiento de las autoridades y funcionarios, no dudo que todos y cada uno de ellos han de contribuir eficazmente a mi gestión por medio del mas recto cumplimiento de sus respectivos deberes.

Sevilla 23 de Octubre de 1897.—El gobernador, Guillermo Laó.

Hoy publica el Boletín Oficial un anuncio convocando a la Diputación de esta provincia para la primera reunión ordinaria del corriente año económico, cuyas sesiones darán principio el día 2 del inmediato mes de Noviembre, a las dos de la tarde.

Con razón sobradísima dice El Español, refiriéndose a un periódico político: «El vulgar adagio Buenas amigos tienes, Benito, viene ahora como de molde a el afán noticiero de un estimado periódico de la tarde. Las consideraciones que nos han guardado diarios independientes y adversarios aun en contra de su crédito de información, son muy dignas de tener siempre presentes.»

Como en otro lugar decimos, mañana llega a esta capital el señor don Gaspar de Atienza. Con este motivo reina gran animación entre sus amigos, los que le preparan un cariñoso recibimiento.

Don Manuel Morejón y Alonso ha presentado en la administración de bienes del Estado, solicitud de legitimidad de posesión de terrenos desamortizables roturados, del término de Constantina.

Durante el pasado mes de Setiembre se han registrado en la villa de Alcolea del Río seis nacimientos y cuatro defunciones, celebrándose un solo matrimonio.

Los nuevos gobernadores de las provincias de Pontevedra y Huesca han dirigido atentas comunicaciones al de esta provincia participándole haber tomado posesión de sus cargos.

La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió a 25.747'45 pesetas, correspondiendo a contribución territorial rústica 4.215'40, a ídem urbana 2.656'12, a ídem industrial 370'61, a recargos municipales por territorial 1.529'73, a derechos reales 780'46, al impuesto de cédulas personales 1.340'35, al de sueldos y asignaciones 1.952'80, al de pagos del Estado 416'51, a Aduana 3.821'41, a coloniales 91'52, a consumos 400, a propiedades 482'00 y a redenciones del servicio activo de las armas 1.500.

Velasco, calle Francos, número 40, paga el oro a más precio que el que telegrafían de Madrid.

Procedente de Cadiz ha llegado a Sevilla, donde fija su residencia, la señora doña Blanca Diosdado, esposa del capitán del regimiento infantería de Pavia don José Martínez Ferrer, que en la actualidad ejerce el cargo de ayudante de la plaza de la Habana, en donde ha prestado señalados servicios.

Procedente de la Academia de artillería ha llegado hoy a esta capital el primer teniente de dicha arma don Antonio Ollero, acompañado de su bella hermana Carolina.

Muy en breve contraerá matrimonio con una bella señorita de Bolullos del Condado, el director artístico de una revista de bordados que quincenalmente se publica en esta capital.

Es esperado en esta capital el distinguido capitán de infantería don Federico Blanco, ayudante de campo del general Rey.

En la fábrica de envases y cubos de don José Juliá, Florida, 3, se galvanizan todos los objetos de hierro que quieran hacerse inoxidables.

Resumen de las principales observaciones meteorológicas recogidas durante la segunda decena del mes de Octubre de 1897 por el servicio meteorológico:

Presión media barométrica corregida a 0 grados milímetros, 752,1; id. máxima en el día 17, 756,8; id. mínima en el día 14, 742,1; temperatura máxima media a la sombra en grados centígrados, 27,0; id. mínima ídem, 10,4; id. media, 20,2; id. máxima en el día 20, 28,1; id. mínima en el día 11, 10,9; ídem máxima al sol en el día 13, 36,9; humedad relativa media observada por la mañana, 70,6; id. id. id. por la tarde, 50,1; lluvia total, milímetros, 10,6; evaporación media diaria, milímetros, 3,6; espacio recorrido por el viento en 24 horas, kilómetros, 71,1; dirección dominante del viento, S.; días despejados, 3; id. nubosos, 5; idem cubiertos, 2; id. de lluvia, 3; id. de niebla, 1; id. de rocío, 1.

En el expreso de ayer regresó de Jerez nuestro virtuoso prelado señor Spínola.

Hablando del viaje dice El Guadalete:

«En la estación estuvieron a despedirle el señor abad arcipreste, una comisión del ayuntamiento presidida por el alcalde señor Isasi y compuesta de los señores Ornoz, de la Riva, Martínez Pelayo, Ruiz García, León Estrada y García de la Borbolla; una comisión del cabildo eclesiástico formada por los capitulares señores Benítez, Rendón y Nieto; el gobernador militar interino coronel de caballería señor Rojas y el comandante señor Olona, todos los señores curas párrocos y comisiones de los padres Dominicos, Carmelitas y Franciscanos; el juez interino de Santiago don Juan Adriague Lassaleta; los señores marqueses de Aboloduy, conde de los Andes, marqueses de Casa-Pavón y de Mocheles, don Salvador Dastis y don Jacobo Gordon, don César y don Juan Peman, don Juan Vicente Vergara y otras varias personas distinguidas de la población.

El ilustre y sabio prelado va sumamente satisfecho y complacido de la excelente acogida que ha tenido en esta ciudad, de la que ha hecho públicamente los mayores elogios por la multitud de templos que tiene levantados al culto católico y a la caridad cristiana.

Nosotros, por nuestra parte, enviamos el mas respetuoso saludo a nuestro sabio y virtuoso prelado, deseándole larga vida para continuar rigiendo esta importante y ma archidiócesis.»

En la administración de loterías, Chicoreros, 20, Sevilla, pagan el oro a los mismos precios que en Madrid, y supera a todos los de esta capital en el cambio.

Varios padres de mozos del reemplazo del año actual del pueblo de Morón, creyéndose perjudicados por haber comprendido con los declarados soldados a los que tienen hermanos sirviendo para la distribución del cupo de la zona respectiva, elevan reclamación al ministro de la Gobernación con el fin de aclarar aquel extremo, por el cual resultan altamente perjudicados por haber sido los mozos útiles 104 y siendo de éstos 66 los declarados soldados por la ley, vienen en el Boletín 129, resultando 15 mozos más que hacen los 81 que a dicho pueblo piden.

Ayer quedó firmada la concesión del título de marqués de Paradás a favor del futuro alcalde de Sevilla, don Gaspar de Atienza y Tello.

Ayer tarde se verificó en Jerez el entierro del general de brigada señor García Kaggen que tan estimado era en Sevilla. Abrió la marcha de la fúnebre comitiva una sección del regimiento de caballería de Vitoria; seguían los acogidos en las hermanidades de los Pobres y del asilo, las hermanidades, el clero parroquial y a continuación el cadáver llevado a hombros por varios soldados. Sobre la tapa del ataúd se veían el bastón, la espada, la banda y la faja. Del féretro pendían seis cintas que llevaban los señores don Salvador Dastis, don Lorenzo Ruiz García, un capitán de la guardia civil y otros señores oficiales de ejército. Seguía el duelo muy numeroso por cierto, presidiéndole el presbítero señor don Manuel Tramblet, el alcalde señor Ysasi, el coronel de Vitoria señor Rojas, el teniente coronel señor Souza, el señor marqués de Aboloduy, el señor comisario de guerra y un pariente del difunto.

Cerraba la marcha el regimiento caballe-

ría de Vitoria, mandado por el teniente coronel señor Carmona, que hizo los honores de ordenanza. Las calles por donde pasó el entierro se vieron llenas de público. Reiteramos a la familia del finado nuestro mas sentido pésame.

NO HAY FELICIDAD SIN LA SALUD.

«Jamás supe lo que pesaba mi brazo hasta que una bala de fusil me lo rompió debajo del hombro.»

Así se expresaba un intrépido oficial de ejército, al hablar de la batalla en que había tomado parte. Tampoco conoce el ave lo que pesa su cuerpo hasta que el plomo del cazador le quiebra una de sus alas.

Leemos lo siguiente en una carta que tenemos al frente:

«Experimentaba gran peso en el estómago, y ¿cuál era la causa de esto? Pues el estado enfermizo del estómago del autor de la referida carta. Indudablemente había hecho un centenar de opiparosas comidas, hasta la sedicencia, pero sin experimentar la pesadez tal como la experimentaba últimamente. Cuando cesa la máquina su movimiento, entonces es cuando realizamos lo pesado que son las ruedas y los ejes.

«Estuve sufriendo mucho tiempo, añado el mismo autor, de mal paladar por la mañana, y dolores en las sienas. Mi apetito era tan apocado que apenas comía. Hubiera guardado cama, pero tenía un mulo que cuidar y esto me lo impedía.

«El alimento mas sencillo me causaba malestar, y me atormentaba, especialmente un dolor en el costado derecho. Cuando tomaba algún alimento hecho de harina, el mal empeoraba y a veces me hallaba completamente inútil.

«Por fin, mi amo me compró en la droguería de Arenal, en Jerez, una botella de Jarabe Curativo de la Madre Seigel. Al tomarlo, en dosis de diez gotas a la vez, después de comer observé con gran regocijo que los dolores, y el estado de debilidad y fatiga empezaban a abandonarme. Pero habiendo cesado demasiado pronto de tomarlo, volví a la enfermedad, en vista de lo cual continúe tomando el Jarabe con regularidad, y en poco tiempo me curé completamente.

«Hoy gozo de buena salud. Los médicos que me asistieron sin conseguir curarme, dieron a mi enfermedad el nombre de «Indigestión crónica y desorden gástrico». De usted atento S. S. Q. B. S. M., Rafael Bandería, Arriego. Calle de las Coronas 33, Jilena, Diciembre, 1892.»

Los doctores tenían razón en su diagnóstico. En lo que faltaron fué en hallar el verdadero remedio para curar la enfermedad. La suerte de descubrir este remedio y de proclamarlo por todo el mundo, estaba reservada a la buena Madre Seigel solamente, y cuántos miles de enfermos de indigestión y dispepsia y sus crueles consecuencias ha restituido a la salud y felicidad su maravillosa medicina? Imposible es enumerarlos.

Podemos estar en la convicción de que dicha medicina producirá en España los mismos nobles resultados que en América, Inglaterra, Francia, Australia, India y otros países.

Otro corresponsal nuestro escribe: «Estuve sufriendo durante diez meses de un padecimiento del estómago y fui asistido por dos médicos, sin hallar alivio. Hallándome postrada y poseyendo un libro de la Madre Seigel, compré una botella de su remedio sin que nadie me lo recomendará. Después de haber tomado la segunda botella hallé alivio, y después de la quinta botella quedé curada por completo, y gracias a este Jarabe hoy estoy buena de salud y atendiendo a mis quehaceres. Quedo de usted atenta segura servidora, Q. B. S. M., Josefa Martínez Chacón. Grazaletta, Diciembre 20 de 1892.»

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las farmacias, droguerías y expendierías de medicinas del mundo. Precio del frasco 14 reales, frasco u ocho reales.

A cuantos no quieren ó no pueden ir a respirar las emanaciones tónicas y antisépticas de los bosques de pinos marítimos, recomendamos los médicos el Jarabe y la Pasta de Savia de Pino marítimo de Lagasse para calmar y curar los resfriados, toses, irritaciones de pecho, gripes, influenza y otras afecciones de los bronquios.

Modista de Paris, gran exposición y realización de sombreros por permanecer en esta capital solo hasta el 27 del actual. Palmas, 25.

La antigua Fundición y Fábrica DE LAS ACREDITADAS Cocinas económicas y fogones CON PRIVILEGIO EXCLUSIVO

Vinda de P. Martín y Chazota C.ª Establecida en la calle Castellar, n.º 50 SE HA TRASLADADO A LA DE BUSTOS TAVERA, N.º 28 La mejor recomendación que podemos dar para informarse del buen resultado de nuestras cocinas es una lista de los nombres y domicilios de los compradores de más de 4.000 que tenemos instaladas.

DINERO

En la acreditada casa de préstamos de la calle O'Donnell, 26, se facilitan cuantas cantidades se necesiten, desde el 9 por 100 anual, con arrego a la tarifa especial que en la misma se exhibe.

Vista esta se comprende que a pesar de los cuantiosos gastos del local se facilitan los préstamos con más beneficio que en ningún otro establecimiento semejante.

La confianza reiterada del público hacia esta casa es correspondida por el dueño ofreciendo garantías y dando facilidades para los pagos.

CRISTALES PLANOS como en todas dimensiones. Cristales dobles para montura. Cristales colores nublados y mates. Cristales esmerilados y colores especiales para vidrieras de iglesias y sabinos. Baldosa cristal para pisos.

Las escopetas Marca jabali no tienen rival en España y compiten con las buenas marcas inglesas.—Pedi catálogo a LUIS VIVA S Y COMPANIA, calle Fernando, 23.—BARCELONA.

SUIZO CHICO RESTAURANT Y PASTELERIA Sierpos, 43, (Esquina Rívero) SERVICIO ESMERADO PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Purpetas en estofado

Los amores de Aurora CONTINUACION DE LOS MISTERIOS DE UNA RAZA Véndese encuadernada esta hermosa novela del eminente escritor Ponson du Terrail, a cuatro reales ejemplar, en la Administración de este periódico.

Noticias taurinas

Con la corrida que hoy torea en Liria hace Reverte el número de 70 en esta temporada.

«El empresario de la plaza de toros de Madrid ha ganado en seis años 197.000 duros.»

«Ayer se encajonó en el encerradero del Empalme una corrida de toros de la ganadería del señor don Carlos Conradi, que ha de lidiar el día 31 en Beziers por las cuadrillas de Reverte y Minuto.

«Los nombres y pelos de los toros son los siguientes: Corcilo, castaño, albardao, número 7.—Velonero, berrendo en castaño, número 12.—Mochuelo, negro, número 24.—Mochilero, castaño, número 45.—Alhucemo, ensabanado, capirote en castaño, número 34.—Cerrojero, negro, número 48.»

«Segun un colega, el domingo anterior cumplió diez años que Guerrita toreó como espada por primera vez en la plaza de toros de Barcelona.

«En estos diez años, segun calcula un veterano, Rafael II ha matado 2.250 toros, que le han producido una ganancia personal de 500.000 duros.

«10.000.000 duros! ¡10.000.000 de reales! Esta cantidad, personificada en un pobre diablo llamado Guerrita, le constituye en una potencia, en una verdadera institución de esos tiempos.

«Un noble rasgo de Mazzantini, en Zaragoza:

«Se le presentó un soldado que regresaba de Cuba, y cuya madre se halla enferma en Barcelona, solicitando algún socorro para poder ir a abrazar a la desgraciada mujer, que con la impaciencia natural le esperaba en la capital catalana.

«El maestro, dando una prueba más de plenitud y de buen corazón, no se limitó a entregar una cantidad al soldado, sino que le pagó el viaje hasta Barcelona y le dio además un regalo para que el benemérito de la patria se lo llevara a su madre en parte del diestro.

«A las dos y media de la tarde presentó la empresa de la plaza de toros en el Gobierno civil, para su aprobación, los cartulillos anunciando la suspensión de la corrida de esta tarde a causa de la lluvia. No se señala el día en que haya de verificarse.»

Parricidio en Olivares

A las once de la mañana de anteayer tuvo conocimiento la guardia civil del puestito de Olivares, por el alguacil de aquel juzgado, de que en el domicilio de Luciano Almeida había caído al pozo la esposa de don Isabel Espejo Otero, pereciendo ahogada.

La benemérita se dirigió al lugar del suceso, Castaño, 238, tomando declaración al marido de la víctima. Este manifestó que al salir al corral en busca de su esposa con sorpresa que esta se había caído al pozo. Entonces el Luciano salió a la calle pidiendo auxilio a los vecinos, los que acudieron, sacando del pozo el cadáver de la desgraciada Isabel.

La benemérita observó algunas contradicciones en lo manifestado por el Luciano, haciéndole sospechar hubiérase cometido un horrible crimen.

Estas sospechas hicieron practicar a la benemérita otras pesquisas que comprobaron la comisión del delito.

Algunos vecinos de las casas próximas a la del Luciano, oyeron por la noche voces que indicaban que el marido estaba maltratando a su esposa. Esto no les extrañó puesto que desde hace mucho tiempo no existía la mejor armonía entre el matrimonio.

Según parece, y el juzgado esclarece en su día, aquella noche y encontrándose los esposos en el corral, el Luciano increpó a su mujer por cuestión de celos, pasando de las palabras a los hechos y cogiendo el palo dió a su esposa un fuerte golpe en la cabeza que le privó del sentido.

Creyéndola muerta pensó en despistar a erimen y para ello cargó con la Isabel, arrojándola al pozo y llamando luego a un vecino que pasaba por la calle para que le prestara auxilio y sacar del pozo a su esposa.

Al hacerle la autopsia a la víctima se comprobó la lesión causada por el marido en el palo.

Isabel Espejo Otero tenía 28 años de edad y no hacía mucho tiempo había contraído matrimonio con el Luciano, que contaba 30 años y era de oficio albañil.

Este ha ingresado en la cárcel incomunicado a disposición del juzgado que continúa de en el asunto.

En el Asilo de San Fernando

Fiesta a San Rafael

Hoy, con motivo de ser el día del santo patrón del Asilo de mendicidad de San Fernando, se ha celebrado en la capilla de aquel benéfico establecimiento una magnífica fiesta religiosa, costeada como todos los años por el Ayuntamiento.

El director del Asilo, don José Baizán Mensaque, ordenó con este motivo la ejecución de la preciosa capilla, interpretada tan maravillosamente las hermanas de caridad los deseados del señor Buiza que aquella estaba lindísimamente preparada.

A las diez de la mañana llegó el alcalde don Anselmo R. de Rivas, acompañado del teniente señor Meneses, de los concejales señores Esquivias, Soriano y Sanchez Pineda y del secretario don Manuel Sánchez Pizjuan, los que fueron recibidos a los acuerdos de la banda de música del Asilo y una sección de la guardia municipal a pie y cuatro parejas de a caballo.

A las diez y media dió comienzo la solemn-

no fue... orque... flamico... gidas... El d... cloque... serno... A la... señor... tamien... mienta... sus rep... A la... cejal s... por la... na dir... El a... blecim... tro pa... prohibi... ción de... riolo... La... das s... de la... Ante... tejal... de del... busca... 23 años... gado d... drugas... cionen... El ca... dante e... la capt... Los f... posa d... constr... Le... Una... tez de... y el re... que ha... rias en... El he... sido el... Los... crición... advoc... mistic... moraci... puso a... oriolto... ruito p... con la... dose a... dió a l... llano e... debía a... no, por... Los... llado e... cual no... Papa... dicho... Como... tente e... ambas... de jam... el jefe... Segu... estados... que son... piensan... arregla... gober... petic... venga... Es v... reina c... mo II, ... sean lo... a Hum... católic... L... Un o... fiebre a... escrito... «La... la fiebr... cosas q... lugar a... lament... tra el... sufrido... Tam... de lleg... menos... energía... cia e... ferent... caract... FOLLET... HIST... renun... El p... del bra... pera e... «P... ancian... salves... los mé... El a... «E... El a... «P... so, cre... Rusias... «E... cuales... bres... «O... jo el p... «E... «A... «Y a... cilación... «P... de cien... «O... El e... era, c... El pri...

ne función religiosa, oficiando la misa la orquesta del establecimiento con acompañamiento coreado por las niñas allí recogidas.

El dean señor Bermudez Cañas con su elocuente oratoria ensalzó las glorias del santo arcángel.

Un rapto

Anteayer recibió el capitán de la línea de Ostina una comunicación del comandante del puesto de Marchena interesándole la busca y captura de los jóvenes M. R. A. de 23 años y T. C. A. de 17, que se habían fugado de sus domicilios paternos en la madrugada de aquel día y sospechábase se encontrarán en Osuna.

El capitán de la línea encargó al comandante del puesto sargento Rafael Gamito, la captura que le interesa.

León XIII y Humberto I

Una vez ha salido a la superficie la tirantez de relaciones entre el romano Pontífice y el rey de Italia, con motivo de un suceso que ha de dar que hablar en las cancillerías europeas.

El hecho, según la prensa extranjera, ha sido el siguiente:

Los católicos romanos han hecho una suscripción para construir una iglesia bajo la advocación de San Joaquín, patrono onomástico del soberano Pontífice, en conmemoración de su jubileo sacerdotal. El Papa puso a la cabeza de dicha iglesia a un sacerdote, y poco después, tuvo á bien sustituirle por otro. El primero no se conformó con la resolución de León XIII, y revelándose á acatar tan sagrada disposición, acudió á los tribunales civiles del gobierno italiano en demanda contra una orden que debía ser, para él, más que para otro alguno, por todo extremo sagrada.

Los tribunales del rey Humberto han fallado en favor del sacerdote insumiso, lo cual no deja de ser absurdo, por cuanto el Papa puede colocar la iglesia en entredicho.

Como se ve, esto es una demostración patente de la discordancia que existe entre ambas potestades, cuya falta de armonía es de lamentar entre una nación católica y el jefe espiritual del orbe católico.

Según rumores, tres jefes de tres grandes Estados, los tres disidentes en religión, pero que son amigos personales de León XIII, piensan tomar cartas en el asunto para arreglar esa cuestión y asegurar la independencia de que debe gozar el Papa en el gobierno de la Iglesia, no permitiendo que venga á resultar súbito del rey de Italia.

Es verdad lamentablemente que la reina de Inglaterra, Nicolás II y Guillermo II, que son los tres soberanos aliados, sean los encargados de llamar la atención á Humberto I sobre materia de puritanismo católico.

La fiebre amarilla

Un colega publica lo siguiente sobre la fiebre amarilla y la aclimatación en Cuba, escrito por persona competente:

«La aclimatación y la inmunidad contra la fiebre amarilla ó vómito negro son dos cosas que por muchos se confunden, dando lugar á adquirir engañosas confianzas y lamentables abandonos. La inmunidad contra el vómito solo se adquiere habiéndolo sufrido.

También se figuran muchos que á poco de llegar es mas peligrosa esa peste; nada menos cierto, porque entonces hay mas energías que en el segundo año de residencia en el país, que es cuando ataca de preferencia, y como en todas las afecciones de carácter tifoideo, la gravedad es tanto ma-

yor cuanto menores son las fuerzas del organismo.

En aun los mismos cubanos disfrutan esa inmunidad; actualmente mueren á centenares los guajiros concentrados, aun cuando los médicos del país afirman que se trata de la fiebre de borras, enfermedad que tiene los mismos síntomas y que mata del mismo modo y forma que el vómito.

Un error semejante sostuvieron hace años los médicos brasileños, porque nunca es grato confesar estas cosas.

En los puertos donde la fiebre amarilla es endémica, se adquiere mas pronto la inmunidad; pero en 1876 vi en la Habana á un médico que, llevando trece años de ejercicio en la capital, sufrió un ataque gravísimo, del que escapó milagrosamente.

Cuando la fiebre amarilla encuentra medios favorables para su desarrollo, de endémica se hace epidémica, como sucede entre nosotros con el tifus, y entonces sale del país. Esta ley se cumple ahora—quizás providencialmente—en los Estados Unidos, que tanto han contribuido á los males que nos afligen, y aunque la estación nos favorezca, no estaría de más que se tomaran algunas precauciones en nuestros puertos.

Llegada del rey de Siam

Lisboa 21 de Octubre.

A las once en punto de la mañana de hoy, hora marcada para la llegada, entraba en la estación central del Rocio el tren real que desde Sevilla trasladó á Lisboa á su majestad siamesa.

En Elvas, frontera portuguesa, esperaban la llegada de la regia comitiva los señores ministro de Obras públicas, marqués de Frontere, Roberto Inens, ayudante del rey don Carlos y don Antonio Paraty, siendo los tres últimos agregados al servicio de su majestad el rey de Siam.

A la llegada á Lisboa, la ancha explanada donde está situada la estación estaba repleta de carruajes ocupados por damas de la alta sociedad y seguían enorme masa de gente que impedía el tránsito por las calles y avenidas, estando ocupadas las aceras por fuerzas militares que cubrían la carrera, terminando en la rúa do Victor Cordom, donde está situado el Braganza Hotel, hoy convertido en palacio real.

Al entrar en la estación el regio comboio las bandas militares tocaron el himno siamés, repitiéndolo las bandas que estaban colocadas en la carrera.

En la estación, S. M. el rey don Carlos esperaba á Chulalong-Korn I, y ocupando éste la derecha que el rey portugués le ofreció, se dirigieron en un landeau tirado por ocho caballos al hotel-palacio, llegando allí á las once y cuarenta minutos.

A las doce y veinte se sirvió el almuerzo, compuesto de 30 cubiertos, y á las dos de la tarde los reyes se dirigieron á Cascaes donde fué recibido Chulalong-Korn I, por la bella reina Amelia, y demoráronse unos 30 minutos en la fortaleza que sirve en aquella playa de alcázar real, regresan el rey de Siam con su comitiva á Lisboa, visitando en Belen á la reina madre doña Maria Pia, que lo recibió en el vestíbulo del palacio.

Mañana se realiza el banquete ofrecido á S. M. siamesa en la fortaleza de Cascaes, y el sábado pasará el regio huesped el día en Cintra, regresando á Lisboa y siguiendo en un expreso para Barcelona, desde donde se dirigirá á Nápoles, para seguir el viaje hacia su país.

Mañana habrá recepción del cuerpo diplomático extranjero.

Nótase mucha animación y ha despertado curiosidad la visita de los siameses.

Ya daré más detalles de lo que ocurra de notable.—Fialtol.

Noticias militares

Se ha concedido ingreso en el Colegio militar de Trujillo á los alumnos don Federico Salvador García y don Luis Jaraquemada y Solís.

A doña María del Carmen Rodríguez, viuda del coronel de caballería don José de Rojas y Casanova se ha concedido la pensión de 1.735 pesetas que le serán abonadas por la delegación de Hacienda de Sevilla.

Se ha concedido el retiro para Alicante al capitán de carabineros don Juan Segura y Ortega, asignándole el haber de 225 pesetas que le serán abonadas por la delegación de Hacienda de dicha provincia.

El día 26 del actual se celebrará ante la sección cuarta del ministerio de la Guerra un sorteo para proveer una plaza de archivero tercero, una de oficial primero, otra de segundo y cuatro de tercera, con destino al distrito de Filipinas, entrando en suerte los cinco últimos sextos de las escalas respectivas de su clase.

El día 26 del actual se celebrará ante la sección cuarta del ministerio de la Guerra un sorteo para proveer una plaza de archivero tercero, una de oficial primero, otra de segundo y cuatro de tercera, con destino al distrito de Filipinas, entrando en suerte los cinco últimos sextos de las escalas respectivas de su clase.

CAPITULO XL

Koukline

Veamos ahora quien era aquel hombre esperado por el príncipe con tanta impaciencia y á quien llamaba padrino.

Llamábase Koukline, era de origen asiático y había nacido esclavo en un territorio del príncipe de Marapouloff. El abuelo del príncipe actual le había eximido no solamente de trabajar en la tierra, sino tambien de pagar el obrok, especie de impuesto que todo campesino ruso está obligado á satisfacer á su señor cuando van á trabajar á las ciudades.

El joven príncipe de Marapouloff no necesitó más que escribir al médico á Moscú para que éste abandonase la clientela, se pusiese en camino y viajase sin descanso hasta llegar á París.

Tal era el hombre á quien el joven ruso pedía la curación de nuestro amigo Sin-Suerte, quien desde los primeros días de su enfermedad había sido trasladado á la casa del príncipe, convertido en su verdadero amigo. El orgulloso artista se había dejado persuadir, no pudiendo ya resistir por más tiempo á los beneficios y á la cariñosa amistad de aquél á quien los artistas consideraban como un nuevo Meocenas.

Tenia en el palacio su taller, que era para Sin-Suerte todo su universo, y del cual no salía jamás. Allí iba á verle su madre, que no había abandonado á Anteuili; allí iba Bastingueta todos los días y allí vivía Gorojo, inseparable compañero de Sin-Suerte, que había dicho al príncipe cuando su amigo fué trasladado al hotel:

—Monseñor, seas bastante rico para po-

der dispensaros de echar cuentas. Un húsped más no os arruinará, y por lo tanto yo me instalo en vuestra casa, teniendo presente que desde hace diez años no nos hemos separado un minuto Sin-Suerte y yo.

Cuando el príncipe entró en el taller la mañana que vamos hablando, acompañando al viejo Koukline, Gorojo dormía aún en la cama de tijera que se le ponía todas las noches en un rincón del taller; pero Sin-Suerte hacia mucho tiempo que estaba levantado y trabajando con ardor.

—Amigo mío, le dijo el príncipe, os presento uno de mis buenos amigos que acaba de llegar de Rusia esta mañana.

Sin-Suerte saludó á Koukline sin sospechar que el que tenía delante fuese un médico, y siguió trabajando.

El viejo ruso le observaba atentamente, pero Sin-Suerte, embebido por completo en su obra, no se apercebía del examen de que era objeto.

Por lo demás, conversaba como de costumbre, sin dejar de trabajar, revelando de vez en cuando su agitación interior y la situación febril en que se hallaba, en sus palabras entrecortadas, en ciertos ademanes bruscos y en alguna mirada extraña y como extraviada.

—Caballero, le dijo Koukline, excusádmee; soy un extranjero semibárbaro, y voy tal vez á haceros una pregunta necia.

Sin-Suerte se quedó mirándole.

—¿Cuánto tiempo necesitáis para terminar esa obra en que estais trabajando?

—Seis meses por lo menos, contestó Sin-Suerte, volviendo á su tarea.

Koukline y el príncipe cambiaron una mirada y se retiraron.

—Y bien? dijo el príncipe con ansiedad.

—Está muy enfermo, dijo Koukline, pero vivirá mientras su escultura no esté acabada.

El príncipe se estremeció.

—Por real órden de 19 del actual han sido destinados á los cuerpos que se expresan los coroneles de infantería don José Jaquetot García del distrito de Cuba al regimiento de Pavia y don Diego Monroy Ruiz agregado á la zona de Córdoba á la de Logroño.

—Ha sido trasladado á la comandancia de ingenieros de Algeciras el oficial celador de segunda clase don Miguel Santamaría é Ibañes.

Destinos en artillería

Comandantes: Don Ruperto Tomé y Tejero, del 5.º regimiento montado al 13.º batallón de plaza; don Julio Fernandez y Fernandez, del primer regimiento montado á la Piroteonía de Sevilla como subdirector, y don José Morales y Guerrero, del 5.º montado al 1.º.

Capitanes: Don Domingo Marcede, del 5.º regimiento montado al 13.º batallón de plaza; don Enrique Alonso Tobar, del 13.º batallón de plaza al parque de artillería de Valencia, y don José Morales Iribarren, del 13.º batallón de plaza al 3.º.

—Ha sido desestimada una instancia promovida por don Francisco Gualdo Balde en la que solicitaba le fuera abonado el tiempo que permaneció en la Academia de Trujillo.

Crónica de Madrid

23 Octubre.

La nota oficiosa del Consejo de ministros celebrado ayer, pertenece al genero de documentos de los cuales decia un respetable prócer que despertaban la curiosidad sin satisfacerla. Indica que fué aprobada la respuesta al representante de los Estados Unidos, y hace referencia á las instrucciones dadas al general Blanco para el planteamiento de la autonomía en Cuba. Dos cosas, realmente, de importancia suma, que han de excitar por necesidad el interés público; pero no pasa la nota de la mera enunciación de los temas, con lo cual solo se consigue, primero, avivar el ansia de conocer los pormenores, despues, originar todas las libres interpretaciones.

Por la unidad de las que se propalan en lo tocante á los dos asuntos fundamentales mencionados, puede deducirse que se cumple una parte del manifiesto liberal de 24 de Junio último, á saber: imprime el gobierno energía mayor á la acción diplomática, tiene mayor sinceridad que los conservadores en lo que respecta á la acción política, y se prepara á la rápida y enérgica aplicación de los principios liberales.

O lo que dá lo mismo, autonómicos, con arreglo al discurso pronunciado por el señor Moret en Zaragoza, discurso que viene á ser con relación al manifiesto lo que un decreto que determina y reglamenta el punto que ha sido objeto de una ley.

Esto es lo que se deduce del Consejo de ayer, y en verdad que no será censurado, pues irse acercando lealmente al término del problema, es aprovechar el tiempo, sea cual fuere su resultado. Aun en el caso de la pérdida de Cuba, suceso que el patriotismo sigue rechazando como inverosímil, ha de ser mejor que otro acuerdo el de acortar las distancias, pues la preocupación única del pueblo español es que se acabe pronto, y naturalmente, de manera que por salvar la parte secundaria del territorio no inutilicemos por largos años la principal.

En esto tiene el pueblo el sentido de la realidad, y por intuición opina respecto de lo presente lo que los historiadores de las guerras de Flandes pensaban de la lucha por España sostenida desde la época de Felipe II á la de Felipe IV para sofocar la protesta de los sublevados. Aquella contienda dió á España mucha gloria militar, se dice en un libro interesante; «pero agotó sus tesoros, enervó sus fuerzas y contribuyó en gran manera á su decadencia».

A lo cual se puede agregar que nuestro pueblo cree que cabe hacer poco más en lo que toca á sacrificios que lo realizado hasta ahora por la patria, pues en dos años y dos meses, desde el 8 de Marzo de 1895 hasta el 1.º de Mayo del presente año, han salido de la Península, en 13 expediciones, 188.724 hombres, y hasta 200.000, en otras que conducían reemplazos y voluntarios. Asombra el esfuerzo de la nación para enviar á sus colonias soldados que mantengan la soberanía. En el plazo antes dicho,—há poco publicaba los datos el ministerio de la Guerra—fueron á Cuba, Puerto Rico y Filipinas, estas fuerzas:

Generales, 52.
Jefes, 829.
Oficiales, 2.332.
Soldados, 214.333.
Total, 217.546 hombres.

De los generales enviados á Cuba, han regresado 20. De los soldados vienen pocos, y los más, á morir en sus hogares.

Manifiesta El Globo que se admiran los políticos del documento del señor Moret dando instrucciones al general Blanco, y añade que la opinión publica las juzgará favorablemente con el tiempo.

Termina afirmando que las instrucciones del ministro de Ultramar son merecedoras á las simpatías de la opinión; pero es necesario esperar el resultado para juzgar al gobierno.

«El Imparcial»

Madrid 24, 9 20 m.

Aconseja al gobierno que no eche tierra sobre los abusos descubiertos en la construcción del hospital de San Juan de Dios, y solicita el castigo de los culpables, cosa que merecería el aplauso de todos.

«El Nacional»

Madrid 24, 9-30 m.

Alude al ministro de Ultramar, llamándole irónicamente general.

Agrega El Nacional que el gobierno se ha lanzado en el camino de la autonomía, sentando la teoría de que solo los autonomistas deben plantearla, limitándose los demás partidos cubanos á aceptarla.

Y concluye diciendo: «El señor Cánovas del Castillo contaba con tres partidos: cuál conducta es la mejor?»

«El País»

Madrid 24, 9-40 m.

El País expresa que puestos los ojos en la humanidad futura se hará de las existencias una obra de arte.

Y agrega: «Caminemos por el bienestar social.»

Todas esas tropas, que representan el gigante esfuerzo de España, con mas el sacrificio del dinero para las armas y pertrechos enviados á Cuba, entre los cuales hay 121.008 fusiles Maüsser, mas de 17.000 carabinas, 12 ametralladoras, 99 cañones y mas de 90.000.000 de cartuchos, son á la hora presente poco menos que pérdidas en este grave problema de la conservación de aquel territorio. Lo prueba el hecho de que pensamos en autonomías para atraer voluntades, y en moderar los procedimientos de la campaña, oferta que para fines políticos, y naturalmente de paz, se estampó en el referido manifiesto de 24 de Junio. Y como el pueblo ya no tiene gran confianza en la política pasada, y teme poner su esperanza en la política presente, porque no está convencido de que unas cuantas notas diplomáticas y reales decretos han de sustituir con ventaja á los 200.000 hombres enviados, siente la impaciencia natural por el pronto término, sin preocuparse mas que de las vidas que se pierden.

Y hay, además, otros problemas. ¿A dónde vamos á parar con un déficit mensual de siete millones de duros? ¿Qué consecuencias no tendrá el atraso de las pagas á los soldados? ¿Quién contiene en medio de esta crisis la desmoralización creciente de las clases civiles, que han de ser al cabo poco escrupulosas, ó han de contraer deudas, causa de desesperación y de mayor desmoralización de un porvenir no lejano? ¿Será una circunstancia bonancible en medio de tantas desdichas el problema monetario? Y cien otros asuntos de la mayor gravedad, aparte de las pasiones de la política, que son forzosamente motivos para aumentar las dificultades presentes y futuras.

Todo lo cual se trae aquí á cuento para contribuir si bien en esfera modesta, á todos los estímulos que pueda sentir el gobierno para acelerar la solución de la guerra de Cuba, guerra que es una pesadilla en el ánimo y en el hogar de todos los españoles, guerra que no despierta los entusiasmos de nadie, guerra, en suma, que la hace menos popular todavía la serie de hechos de ella derivados, como las contratas de suministros, las mentiras oficiales, las contradicciones políticas y la falta de fortuna de los caudillos.

INCÓGNITO.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

Telegramas nacionales

Lo que dice la prensa

Madrid 24, 9 m.

Trata de las instrucciones dadas por el ministro de Ultramar al general Blanco, juzgándolas conforme al credo político de los periódicos planteadores de la cuestión.

Los demás asuntos tratados carecen de interés.

«El Globo»

Madrid 24, 9-10 m.

Manifiesta El Globo que se admiran los políticos del documento del señor Moret dando instrucciones al general Blanco, y añade que la opinión publica las juzgará favorablemente con el tiempo.

«El Imparcial»

Madrid 24, 9 20 m.

Aconseja al gobierno que no eche tierra sobre los abusos descubiertos en la construcción del hospital de San Juan de Dios, y solicita el castigo de los culpables, cosa que merecería el aplauso de todos.

«El Nacional»

Madrid 24, 9-30 m.

Alude al ministro de Ultramar, llamándole irónicamente general.

Agrega El Nacional que el gobierno se ha lanzado en el camino de la autonomía, sentando la teoría de que solo los autonomistas deben plantearla, limitándose los demás partidos cubanos á aceptarla.

Y concluye diciendo: «El señor Cánovas del Castillo contaba con tres partidos: cuál conducta es la mejor?»

«El País»

Madrid 24, 9-40 m.

El País expresa que puestos los ojos en la humanidad futura se hará de las existencias una obra de arte.

Y agrega: «Caminemos por el bienestar social.»

Hablan los yankees.—Pertrechos de guerra

Madrid 24, 9-50 m.

Dicen de New-York que el gobierno de los Estados Unidos acordó aumentar la vigilancia en las costas para demostrar á España sus propósitos de buena amistad.

Los laborantes dicen que el vapor Silver Heels llevaba armas, municiones y dinamita en cantidad suficiente para tres alijos.

El vapor Dauntless ha contratado este servicio. Créese que el primer alijo ha desembarcado ya en Cuba.

Banquete á bordo

Cádiz 24, 10 m.

El comandante del crucero portugués Adamastor, correspondiendo al banquete que se le dió en el Oquendo, celebra á bordo de aquel buque un almuerzo á los jefes y oficiales de la escuadra.

En el tren correo regresan á sus casas 500 soldados llegados recientemente de Cuba.—Salido.

Todos rehusan

Madrid 24, 4-50 t. (Urgente.)

El señor Alvarado ha manifestado que no acepta la Dirección general de Hacienda del ministerio de Ultramar.

El señor Dolz, designado para la de Gracia y Justicia del mismo ministerio, carece de condiciones para ocuparla.

Polo, gobernador

Madrid 24, 5 t. (Urgente.)

Ha sido nombrado gobernador de Ilocos Norte el señor Polo de Lara, que ha despedido ese cargo y que es hijo adoptivo de la capital de esa provincia.

El 9 ó el 10 del próximo Noviembre marchará á Sevilla.

Despues irá á Barcelona, donde embarcará para Manila.

El telégrafo

A causa del temporal de aguas, el telégrafo ha funcionado con mucha irregularidad.

A la hora de cerrar esta edición nos faltan muchos telegramas de la mañana y casi todo el servicio de la tarde.

Observaciones Meteorológicas

(ESTACION DEL SERVICIO AGRONÓMICO)

Table with 3 columns: Instrument, Reading, and Time. Includes Barómetro, Termómetro, Psicrómetro, Anemómetro, Estado de la atmósfera, Evaporación del agua, and Agua caída en milímetros.

Sección amena

Charada

El todo tiene buen pique y es ave del Ecuador; dos-prima es historiador notable, pero no vivo.

Charada en acción



Solución á la charada anterior: Platónica-mente.

CAPITULO XLII

El espía

Es una noche de fines del estío, sin luna, esmaltado el cielo de estrellas y azul como á la orilla del Mediterráneo.

La gran avenida de los Campos Eliseos está desierta, porque los que acostumbran ir de anoche al bosque de Bolonia han salido á veranear, y los pocos coches de alquiler que en Agosto se atreven á transitar alrededor del lago se han retirado hace ya largo rato.

El hotel del príncipe Marapouloff está sumido en tinieblas, exceptuando un pequeño pabellón al extremo del jardín, por cuyas ventanas se filtra alguna claridad.

Es el gabinete de trabajo de aquel individuo misterioso para Sin-Suerte, que se llama Koukline. Porque Sin-Suerte, que ve á aquel hombre desde hace tres meses sentarse á la mesa del príncipe, y á quien recibe por mañana y tarde en su taller, no

—¡Oh! dijo, es preciso que lo salveis... No prometó nada, monseñor.

—¿Por qué?

—Porque la enfermedad no está en el pecho.

—¡Ah!

—Sino aquí... Y el viejo doctor se llevó el dedo índice á la frente.

—Pero, en tal caso, ¿se le puede curar?

—No lo sé.

Despues de una corta pausa preguntó:

—¿Le conocéis desde hace mucho tiempo, monseñor?

—Hace más de un año.

—¿Sabeis si antes de su mal tenía mucha fuerza de voluntad?

—Muchísima.

—Si así fuera, yo le salvaría, murmuró Koukline.

Y el anciano médico no dió más explicaciones.

FOLLETON DE «EL NOTICIERO SEVILLANO» (88)

SIN-SUERTE

HISTORIA DE UN NIÑO PERDIDO

renunciar por eso á la superioridad de raza. El príncipe Marapouloff cogió al anciano del brazo y le condujo á una salita de espera en la planta baja del hotel.

—Padrino, le dijo sentándose mientras el anciano permanecía en pie, es preciso que salves á un hombre desahuciado por todos los médicos de París.

El anciano no respondió.

—Es un amigo mío, continuó el príncipe. El anciano señaló al cielo con el dedo.

—Padrino, prosiguió diciendo el joven ruso, eres el más hábil médico de todas las Rusias.

—Eso dicen, murmuró sencillamente el anciano, pero hay enfermedades contra las cuales es impotente la ciencia de los hombres.

—¡Oh! Tengo en ti grande esperanzas, dijo el príncipe.

—¿Dónde está el enfermo?

—Aquí, contestó el príncipe.

Y añadió despues de un momento de vacilación:

—Pero antes de verle, es preciso que te des ciertos antecedentes.

—Os escucho, monseñor.

El enfermo de que hablaba el príncipe era, como se habrá adivinado, Sin-Suerte.

El príncipe empezó por referir al médico

ruso lo que ya sabemos acerca de la vida sobria y laboriosa de Sin-Suerte, su amor á Bastingueta, sus celos sobreexcitados por las calumnias del infame Antenor, y, por último, aquel acceso de delirio, durante el cual hizo pedazos su jéstaiú y quiso matarse.

